



XXII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CT-017 (ID: 486)

Autor: Lencina, Andrea Berenice

Título: ESTIMACIÓN DE COSTO EN EL DESARROLLO DE SOFTWARE

Director:

Palabras clave: calidad de software, estimación de costos

Área de Beca: Tecnologías

Tipo Beca: Cyt - Pregrado

Periodo: 02/03/2015 al 29/02/2016

Lugar de trabajo: Facultad De Cs. Exactas Y Naturales Y Agrimensura

Proyecto: (13F010) Métodos y herramientas para la calidad del software.

Resumen:

Una de las tareas más importantes en la gestión de un proyecto de software, que influye directamente en la calidad, consiste en la estimación del esfuerzo, costo y duración que demandará el mismo. La falta de precisión en la estimación puede ocasionar en las empresas de software incumplimiento de plazos, entrega de productos incompletos, incremento del precio final y pérdida de competitividad. Las pequeñas y medianas empresas de software que inician proyectos de mejora de sus procesos, se enfrentan con el desafío de seleccionar el método de estimación más apropiado a su contexto y adoptar mejores prácticas que permitan ir consolidando una base histórica de estimación con el propósito de disminuir cada vez más la desviación entre los valores estimados y reales.

Dado el avance de los métodos y herramientas orientados a mejorar la calidad del software, se revisó y analizó cómo trabajan las empresas de software en la ciudad de Corrientes, incluyendo los departamentos o áreas de sistemas que desarrollan software que se utiliza en las principales organizaciones gubernamentales y empresas de servicios, que en la zona son las principales demandantes de los recursos humanos formados en las carreras de Informática.

Se envió un cuestionario a 21 las organizaciones tomadas para el estudio, de donde se concluye que las áreas o empresas, en gran medida, desconocen métodos y herramientas que pueden contribuir a mejorar la calidad y la gestión del software que desarrollan, siendo necesario realizar desde las universidades o los polos tecnológicos actividades de divulgación o capacitación sobre estos temas. Los resultados generales de cada punto de la encuesta fueron presentados en el XXII Congreso Argentino de Ciencias de la Computación.

Un análisis más específico sobre factores que intervienen directamente en la estimación, esto es, recursos humanos, plataformas de desarrollo, metodologías de estimación, incluyendo una comparación entre empresas de software y áreas de sistemas, fue expuesto en el III Seminário Argentina-Brasil de Tecnologias da Informação e da Comunicação.

Con esto en cuenta se diseñó una herramienta web en PHP para la estimación de costos y esfuerzos para proyectos web -el tipo de desarrollo que realizan las empresas de la región el mayor parte-, que implementa el método de estimación temprana de costos UCP CEIS-UFRO. El método fue probado en un proyecto real desarrollado por una empresa de la Ciudad de Corrientes, tomado como caso de estudio.